

# La Mañana

MIÉRCOLES 14 DE  
DICIEMBRE DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia  
PRESIDENTE

### CONDOLENCIAS

1. El presidente lamentó la muerte de Miguel Barbosa, gobernador de Puebla. Dijo que fue un luchador por la democracia desde hace muchos años. Recordó que Miguel Barbosa convocó antes que nadie a una movilización para defender a la Cuarta Transformación, lo que llevó a que el informe se convirtiera en marcha el pasado 27 de noviembre.

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras", Elizabeth García mencionó que hay una campaña de mentiras en contra del "Plan B" de la Reforma Electoral; aseguró que, es falso que el presidente quiera secuestrar al INE y que busque reelección. Negó que personal del INE en territorio vaya a ser sustituido por personal de MORENA.

Explicó que la Reforma Electoral reduce el costo de las elecciones por 6 mil mdp y se ahorra en el gasto del INE sin afectar sus tareas sustantivas; reveló que, el voto en México cuesta 7.61 dólares, mientras que en Argentina 6.36 dólares. Aclaró que la construcción del Tren Maya no destruye tesoros mayas, como se afirmó en el Washington Post, refirió que el INAH informó que se realiza salvamento arqueológico y se han preservado más de 1,090 monumentos, así como más de 31 mil bienes inmuebles.

### POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario señaló que antes los medios de comunicación estaban al servicio de intereses creados; afirmó que, es lo mismo que en otros países al mencionar a The Washington Post, The Wall Street Journal y Financial Times, aseguró que estos medios sirven a minorías. Expresó que es falso el artículo en el Washington Post que afirma que hay destrucción en las zonas arqueológicas por la construcción del Tren Maya.

Aseguró que antes se permitía que la DEA interviniera en México, violando la soberanía y rechazó las versiones en medios estadounidenses de que su gobierno no combate al narcotráfico; mencionó que el presidente Joe Biden habla de un trato entre iguales, reveló que le acaba de enviar una carta al mandatario de EUA, quien "no ha mandado construir ni un metro de muro".

2. El presidente dijo que hay condiciones inmejorables para llevar a cabo una nueva política en América, integrada por 3 elementos: la integración económica para sustituir importaciones, impulsar una alianza para la cooperación económica y el bienestar, y el respeto a las soberanías. Criticó a los organismos internacionales y al bloqueo de EUA a Cuba; dijo que, hace falta fuerza de trabajo en EU y mencionó que debe haber visas de trabajo temporales.

## JUSTICIA

1. El mandatario informó que se está denunciando ante el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial y la FGR a todos los jueces que ponen en libertad a presuntos delincuentes, a pesar de haber pruebas en su contra.

## REFORMA ELECTORAL

1. Respecto a la Reforma Electoral, el mandatario mencionó que ha ido avanzando mucho la recuperación de la democracia, aunque algunos están buscando que no se apruebe la Ley Electoral, cuando es importante poner el ejemplo y no gastar mucho para que el presupuesto llegue a la gente más necesitada. Afirmó que esta Ley ayuda a que no compren el voto. Se mostró confiado porque el pueblo está recuperando el poder.

El presidente recordó a Arnaldo Córdova, que fue un intelectual y gran maestro. Comentó que cuando estaba en la oposición, él junto con otros intelectuales, le apoyaron. Asimismo, dijo que así como él, hoy en día hay muchos intelectuales en los que se inspira. Por otro lado, dijo que Claudio X. González encabeza el movimiento para detener la Reforma, por lo que aseguró que los conservadores están pasando por un momento muy decadente.

## TRANSPARENCIA

1. Sobre lo ocurrido en el Estadio Azteca por el concierto de Bad Bunny, el mandatario dijo que le dio mucho sentimiento ver a la gente víctima de fraude, reveló que dio instrucciones a la PROFECO para que vigile que reembolsen las compras. Hizo un llamado al artista para que considere dar un concierto en el Zócalo de la Ciudad de México, aclaró que no podría pagarle, por lo que tendría que ser una colaboración en la que su gobierno pondría la producción del evento.

Adelantó que el lunes Ricardo Sheffield informará sobre las denuncias que recibió la Profeco sobre estos conciertos y dijo que no basta con que le repongan a la gente el costo del boleto y un excedente.

2. Sobre la vacuna Patria, el presidente dijo que se está avanzando bastante y que también por eso están molestos los adversarios, porque anteriormente, con el presupuesto público, se financiaba a las empresas transnacionales para que hicieran investigaciones, pero son empresas señaladas por vender productos chatarra y a las que se les daba dinero del Conacyt. El presidente dijo que ahora el dinero se les da a los investigadores en becas y para hacer investigación en beneficio del pueblo de México.

Dijo que cuando se dio a conocer lo de la vacuna Patria, los conservadores no esperaban que este gobierno estuviera preparado y que por eso cuestionan los resultados de la vacuna, igual que al aeropuerto, el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.

## EDUCACIÓN

1. En la educación, dijo que a los conservadores les molesta que se invierta en ésta. Mencionó que Gabriel Cuadri criticó que se apoyara más a los adultos mayores que a la educación de los jóvenes, a lo que afirmó que las pensiones no se tocan y que los datos que tiene el diputado de Coyoacán son erróneos. De acuerdo con el presidente se invierten 960 mil millones en educación y 450 mil millones aproximadamente para adultos mayores.

## BIENESTAR

1. El presidente dijo que lo más importante que hicieron los países en Europa fue procurar el Estado de bienestar desde la cuna hasta la tumba para su población, por lo que se mostró a favor de seguir avanzando en el estado de bienestar, aunque los conservadores vean mal que se apoye económicamente a la población.

## DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que a las 11:30 hrs. irá a Puebla a rendirle un homenaje póstumo al gobernador Miguel Barbosa.

## FRASE DEL DÍA

"Es más fácil que entre un camello por el ojo de una aguja que un rico al reino de los cielos", recordó este pasaje de la Biblia y dijo que algunos teólogos han interpretado la pobreza de modo no material, sino espiritual como quienes son egoístas e individualistas, por mencionar algunos ejemplos.

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM